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Цель данного исследования – выявление особенностей словообразования современной 

политической лексики русского языка. 
Для достижения цели исследования было необходимым решить следующие задачи: 
– рассмотреть термин и терминологию в исследованиях ученых; 
– изучить понятие политического термина, его функциональную характеристику; 
– проанализировать формирование политической терминологии в условиях становления 

рыночного хозяйства; 
– произвести отбор политических терминов из современной российской периодической 

печати; 
– описать основные способы словообразования и дать структурно-синтаксическую 

характеристику политических терминов в русском языке; 
– охарактеризовать системные отношения в политической терминологии. 
Объект исследования – русская политическая лексика. 
Предмет исследования – политические термины – извлекался методом частичной выборки 

из газетно-публицистических источников в области политической литературы за период 2009-
2013 годы. Фактический материал насчитывает 412 единиц. 

Положения, выносимые на защиту: 
1. Политическая лексика подразделяется на институциональную, профессиональную и 

идеологическую.  
2. Одним из важных и активных способов терминообразования является морфологический 

способ, который схематически можно разделить на такие способы, как: аффиксация 
(суффиксальный способ, префиксальный способ), словосложение,  аббревиация. 

3. Терминология, представляя собой систему, подобную по своей организации системе 
общелитературного языка, характеризуется, тем не менее, особыми структурно-семантическими 
отношениями.  

Теоретическая значимость работы состоит в том, что ее результаты вносят определенный 
вклад в теорию русского словообразования: уточняется ряд базовых понятий («общественно-
политическая лексика», «политический термин»; «термин-эквивалент»), теоретические знания о 
словообразовании обогащаются новым фактическим материалом и попыткой его 
систематизации. 

Практическая значимость работы заключается в том, что результаты исследования могут 
быть использованы при преподавании русского языка, в учебной лексикографии, при подготовке 
и составлении учебных словарей и справочников по специальной лексике, а также в лекциях и на 
семинарах по лексикологии и лексикографии. 



Данная работа состоит из введения, трех глав, заключения и библиографии. 
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The purpose of this study – the analysis of word formation of modern political vocabulary of 

the Russian language. 
For, the goal of the study was necessary to solve the following problems: 
– Consider the terms and terminologies in research scientists; 
– Explore the concept of political term, its functional characteristics; 
– To analyze the formation of political terminology in terms of a market economy; 
– Make a selection of political terms of modern Russian periodicals; 
– Describe the main methods of derivation and give structural and syntactic characteristics of 

political terms in the Russian language; 
– To characterize the systemic relations in political terminology. 
Object of research – Russian political lexicon. 
Subject of research was removed by partial sample of newspaper and journalistic sources in the 

field of political literature during the period 2009-2013. Factual material has 412 units. 
Provisions for the defense: 
1. The political lexicon is divided into institutional, professional and ideological. 
2. One of the most important and active modes of term formation is a morphological method, 

which can be schematically divided into processes such as affixation (suffix method prefixing method), 
word, abbreviation. 

3. Terminology, introducing a system similar to the system in their organization 
obscheliteraturnogo language is characterized, however, specific structural and semantic relations. 

The theoretical significance of the work lies in the fact that the results make a definite 
contribution to the theory of Russian word formation: TBA series of basic concepts («socio-political 
lexicon», «a political term», «term – equivalent»), theoretical knowledge of word formation enriched 
new factual material and an attempt to systematize it. 

Practical significance of the work lies in the fact that the study results can be used in teaching 
Russian language in educational lexicography, when preparing and drawing up training dictionaries and 
reference books at a special vocabulary, as well as lectures and seminars on lexicology and 
lexicography. 

This work consists of an introduction, three chapters, conclusion and bibliography. 
 


